

collectif.destocamine@gmail.com

Z

M. Jean Rottner Président de la région Grand Est Mme Brigitte Klinkert, Présidente du Conseil départemental du Haut-Rhin M. Fabian Jordan, Président de Mulhouse Sud Alsace M. Yves Goepfert, maire de Wittelsheim M. Antoine Homé, maire de Wittenheim MM les sénateurs Bockel et Danesi Mmes les sénatrices Troendlé et Schillinger MM les Députés Becht, Catin, Fuchs, Reitzer, Schellenberger, Straumann

Wittelsheim, le 22 mars 2019

LETTRE OUVERTE

Mesdames et Messieurs,

Suite à votre visite au ministère de l'Ecologie le 12 février dernier, vous avez obtenu de M. De Rugy qu'il réexamine le dossier Stocamine.

Il vous a proposé de refaire une expertise sur la poursuite du déstockage, expertise qui devrait durer un an... nous savons pourtant que le temps presse.

Il semblerait que le dossier achoppe à la fois sur les difficultés techniques de la poursuite du déstockage mais aussi sur les coûts de l'opération dont l'estimation citée dans le rapport du BRGM a été réalisée par Stocamine.

Or, ces chiffres nous paraissent surévalués par rapport aux chiffres que nous avons obtenus officieusement de l'entreprise Saar Montan.

Serait-il envisageable que les collectivités alsaciennes fassent réaliser une contre-expertise financière, autrement dit, faire établir des devis auprès des différents opérateurs ? Finalement, pour pallier les déficiences de l'Etat et donner enfin aux collectivités locales l'occasion de prendre en main nos destinées, nous vous proposons d'assurer les opérations de déstockage en « régionalisant » l'entreprise Stocamine.

Mieux encore, pour économiser des frais de transport et de stockage dans une mine Allemande, en assumant avec responsabilité et exemplarité la gestion du dossier Stocamine, nous vous suggérons de stocker les 17000 tonnes de déchets de classe 0 en surface sur le ban de la commune de Wittelsheim, visibles et accessibles à tout moment pour un futur retraitement.

Les 23000 tonnes de déchets de classe 1, composés essentiellement de refioms seront envoyées en CET en limite du département.

Tout doit être fait pour préserver notre nappe phréatique et garantir un futur vivable à nos successeurs, vous l'avez dit maintes et maintes fois. Tous ensemble, vous avez (nous avons) le moyen d'agir.

« Vous êtes à court d'excuses et nous sommes à court de temps. » Greta Thunberg, 15 ans.

Nous vous remercions d'accorder une attention particulière à cette proposition et vous adressons, Mesdames et Messieurs nos élus, nos très sincères salutations.

Etienne Chamik Porte parole Yann Flory Porte parole

Copie pour information à Monsieur François De Rugy ministre de la transition écologique et solidaire